

Appel aux ouvriers et aux paysans à l'occasion de la mort de Lénine

N. Kroupskaïa

Source : Publié pour la première fois en russe dans la « Pravda » du 30 janvier 1924. Version française dans : N. Kroupskaïa, De l'Éducation, Moscou, Éditions en Langues Étrangères, p. 41.

Camarades ouvriers et ouvrières, paysans et paysannes !

J'ai une grande prière à vous adresser : il ne faut pas que le chagrin que vous a causé la mort d'Ilitch se traduise par un culte extérieur de sa personne. N'ériges pas de monuments ou de palais portant son nom, n'organisez pas de solennités pour célébrer sa mémoire. Vivant, il attachait si peu d'importance à tout cela.

N'oubliez pas que, dans notre pays, il y a encore beaucoup à faire, beaucoup de misère. Si vous voulez honorer la mémoire de Vladimir Ilitch, bâtissez des crèches, des jardins d'enfants, des maisons d'habitation, des écoles, des bibliothèques, des dispensaires, des hôpitaux, des maisons d'invalides, etc., et, le plus important, suivons toujours, et en tout, ses préceptes.

*N. Kroupskaïa, La femme du pays des Soviets
a des droits égaux à ceux de l'homme,
1938, pp, 23-24. Ed. Russe.*